

# 北小の校長室から No.26

**11月5日（水）修学旅行（出発式）**

**【出発式】**

おはようございます。この修学旅行について、私は「皆さんの自立に期待します」という言葉を贈りました。皆さんがあなたたちが作ってくれた「しおり」の中で「6年生らしく行動」という言葉がありました。私が見ていると、皆さんには6年生のレベルを超えて、中学生や高校生、大人と同じく「社会人」として行動できると思います。

今回の修学旅行での皆さんの成長に大きく期待しています。

**11月6日（木）修学旅行（出発式）**

**【到着式】**

2日間、お疲れ様でした。時間が限られているので、私から2点だけお話ししされ頂きます。

1点目は、最初に皆さんにお話しした「自立」についてです。社会人として、身の回りの情報を整理して、理解して、正しく活動できましたか？ 私から見て、ほとんどの皆さんは十分にできていたと思います。但し、一部の人は6年生のレベルだったり、6年生として十分とは言えない部分もあったように思えます。これらの結果は、自分自身で振り返れば分かると思います。そして、その結果は4ヶ月半後の卒業式や5ヶ月後の中学校になって表れます。中学校では、その「自主的な活動や自立した姿」に表れます。身についている人は、楽しい中学校生活を迎えられます。その準備が不十分な人は、残り5ヶ月で身に付けなければ、自分自身が困ることになります。5ヶ月はあつと言葉です。これから頑張りましょう。

2点目は、9月の始業式でお話しした「学校の外で学んだことを大切にしてほしい」ということです。今回の修学旅行では、学校では身に付けられないことを、たくさん学んだと思います。それを、明日、しっかりと整理して記録と記憶に残してください。そのため、明日も元気に登校してください。

今回も、期待に応えてくれて有り難うございました。引き続き、卒業に向けて進んでいきましょう。

